

Trente-deux candidats broyards, issus de quatre partis, briguent un siège au Grand Conseil vaudois

Une élection qui aiguise les appétits



« DELPHINE FRANCEY

Broye-Vully » Quatre formations politiques se disputeront les huit sièges de la Broye-Vully lors des élections à la députation le 30 avril prochain. Hier, à midi, à l'issue du délai légal, les partis en présence (PS, UDC, PLR et Verts) ont déposé chacun une liste complète. L'électorat broyard aura ainsi le choix parmi trente-deux prétendants dont dix femmes. Soit neuf candidats de moins que lors des précédentes élections en 2012. Notons que tous les députés sortants se représentent pour une nouvelle législature.

La droite, formée du PLR et de l'UDC, et la gauche, constituée du PS et des Verts, font front commun avec des listes apparentées. Une démarche identique à celle des sections cantonales en vue de l'élection au Conseil d'Etat vaudois. L'enjeu pour la droite est de renforcer sa position et de maintenir la majorité en décrochant un sixième siège alors que pour son adversaire le but est de rétablir un équilibre gauche-droite en occupant un quatrième fauteuil.

PVL et PBD absents

Alors qu'en 2012 le Parti vert libéral (PVL) et le Parti bourgeois-démocratique (PBD) avaient tenté leur chance en présentant une liste commune, elles ont cette fois-ci renoncé à se lancer dans la course. «Plusieurs de nos membres doivent assumer des mandats communaux. Nous ne voulions pas nous disperser. Et avec une quinzaine de membres à notre actif, nous manquons de monde», relève Jean-Philippe Steck, président du PVL Broye-Vully et municipal moudonnois. Le manque de candidat est également l'argument avancé par Yves Pellaux, président du PBD Vaud.

Il y a cinq ans, PVL et PBD avaient récolté 6,4% des suffrages. L'absence d'une liste du centre va-t-elle jouer en faveur des partis de droite ou de gauche? Les avis sont partagés. «Je me fais

La Broye-Vully, dont Payerne est le chef-lieu, compte huit représentants au parlement cantonal.
Alain Wicht-archives



peu d'illusion concernant le report de voix sur notre liste. Le potentiel pour récolter davantage de suffrages est plutôt lié à l'augmentation de la population», estime Felix Stürner, président des Verts de la Broye-Vully. Le député, en place depuis juin 2015, fait référence à ces nouveaux citoyens, qui ne votent pas nécessairement en fonction des appartenances géographiques, mais plutôt pour le parti.

«Un objectif réaliste»

Felix Stürner, qui espère pouvoir conserver sa place au Grand Conseil, considère qu'il serait prétentieux de viser un siège supplémentaire. C'est surtout le PS, qui ambitionne de passer de deux à trois députés. «Cet objectif est réaliste vu l'évolution du district avec une migration des citadins vers les régions périphériques», affirme André Maeder, président de la section Broye-Vully. Parmi les prétendants, citons Roxanne Meyer Keller, syndique d'Avenches, qui vise une quatrième législature. Ainsi que son



«Le potentiel est plutôt lié à l'augmentation de la population»

Felix Stürner

collègue Daniel Trolliet, ancien syndic avenchois et député depuis 2012. Ce dernier avait brûlé la politesse à Pierre-André Gaille, qui n'avait pas réussi à garder son fauteuil après sept ans au Grand Conseil. Le socialiste de Valbroye est à nouveau sur les rangs.

Du côté de la droite, le PLR affiche également ses ambitions: placer un quatrième élu. «Nous sommes la première force politique dans le district avec 37,8% des suffrages enregistrés en 2012. Nous détenons la majorité dans la plupart des grandes communes broyardes», se défend le président François Haenni. Le parti compte notamment sur ses députés sortants: Christelle Luisier, syndique de Payerne brillamment réélue en 2016 lors des élections communales, Philippe Cornamusaz, doyen de la députation broyarde avec cinq législatures au compteur et Daniel Ruch, élu en 2012. L'UDC, pour sa part, annonce vouloir maintenir ses deux sièges et décrocher une

place supplémentaire pour les partis de droite. «Comme l'apparement est en vigueur sur le plan cantonal, il semblait naturel de l'appliquer sur le plan régional», note Yannick Escher, président de l'UDC broyard. Parmi les huit candidats agrariens, on retrouve Alette Rey-Marion, députée depuis 2007, et Marc-André Bory, qui a accédé au parlement cantonal en 2010. Sur les six autres prétendants, un seul occupe un mandat dans un exécutif local. Il s'agit de Philippe Liniger de Prévonloup.

De nombreux défis attendent les huit députés de la Broye-Vully lors de cette prochaine législature. Le district vaudois, comme son voisin fribourgeois, a toujours l'ambition de rester attractif et d'éviter de devenir une région-dortoir. Les présidents des partis en présence s'accordent à dire que les enjeux majeurs sont notamment d'améliorer la mobilité en desservant mieux les villages périphériques et de renforcer l'intercantonalité. »

» Lire aussi en page 17

32 CANDIDATS POUR HUIT SIÈGES

LISTE N° 1 PS

Roxanne Meyer Keller (Avenches, sortante); Daniel Trolliet (Avenches, s); Anne Maillard (Lucens); Djordje Ney (Payerne); Sébastien Pedroli (Payerne); Anne Salomon (Moudon); Donato Stasi (Corcelles-le-Jorat); Pierre-André Gaille (Valbroye).

LISTE N° 2 UDC

Alette Rey-Marion (Lucens, s); Marc-André Bory (Jorat-Mézières, s); Michaël Marguet (Payerne); Jocelyn Canope (Payerne); Jean-Pascal Depallens (Ropraz); Olivier Gaschen (Valbroye); Bent Kjelsberg (Cudrefin); Philippe Liniger (Prévonloup).

LISTE N° 3 PLR

Philippe Cornamusaz (Trey, s); Christelle Luisier (Payerne, s); Daniel Ruch (Corcelles-le-Jorat, s); Michel Aebi (Trey); Blaise Clerc (Vully-les-Lacs); Bernard Nicod (Valbroye); Yves Nicolier (Avenches); Monique Tombez (Moudon).

LISTE N° 4 LES VERTS

Felix Stürner (Moudon, s); Mathilde Chinet Richards (Moudon); Fabien Aeby (Avenches); Lysiane Brahmi (Lucens); Simon Benjamin (Moudon); Annick Kolb (Lucens); Françoise Matthey (Moudon); Thierry Rochat (Lucens).

PUBLICITÉ

BEST PRICE

990.-

BOSCH

Lave-vaisselle intégrable, inox, 12 couverts, 60 cm, A+

895.-

BOSCH

Réfrigérateur intégré, 196 litres, A++

549.-

Electrolux

Lave-linge, 8 kg, 1400 t/min, A+++

690.-

Electrolux

Sèche-linge, 7 kg, A+

Prix du set 999.-

Electroménager Cuisine & Habitat

Sous réserve de modifications ou d'erreurs. Dans la limite du stock disponible.

Les ingénieurs se présentent

Fribourg » La Haute Ecole d'ingénierie et d'architecture de Fribourg (HEIA-FR) accueille le grand public, le samedi 18 mars dès 9 h 30, dans le cadre de ses portes ouvertes annuelles. Il sera possible de découvrir les filières de formation d'ingénierie et d'architecture ainsi que l'Ecole technique de la construction grâce à des expositions, des ateliers et des animations ludiques et scientifiques.

Les étudiants et les professeurs accueilleront le public dans leurs laboratoires, classes et ateliers. Les visi-

teurs pourront notamment découvrir une vingtaine d'animations telles que l'impression d'objets en 3D, des caméras infrarouges, l'initiation à divers instruments de mesure, la découverte de la réalité augmentée à travers la danse ou encore déguster des glaces confectionnées avec de l'azote liquide.

Plusieurs cours et ateliers destinés au grand public sont aussi proposés: découvrir les bases de la création de jeux vidéo, apprendre à protéger son ordinateur contre les programmes malveillants ou en-

core créer et installer une application de musique sur Android. La durée des cours varie de 30 minutes à deux heures.

A noter encore qu'un *repair café électronique* permettra aux visiteurs de faire réparer leur matériel électronique défectueux. En parallèle à ces animations, deux séances d'information permettront de se renseigner sur les études à la HEIA-FR. »

» Haute Ecole d'ingénierie et d'architecture, bd de Pérolles 80, Fribourg. Portes ouvertes sa 18 mars de 9 h 30 à 16 h. Séances d'info à 10 h et à 14 h.
www.heia-fr.ch